
最新上学了读后感(精选7篇)
写读后感绝不是对原文的抄录或简单地复述，不能脱离原文
任意发挥，应以写“体会”为主。当我们想要好好写一篇读
后感的时候却不知道该怎么下笔吗？下面是小编为大家带来
的读后感优秀范文，希望大家可以喜欢。

上学了读后感篇一

今天，刘老师但我们去看电影，这部电影的名字叫走路上学。
看完电影后，我认为这是一部感人又好笑的'电影。电影中的
娜香是一个善良又总为弟弟着想的人。而瓦娃又是一个可爱、
勇敢的孩子。看完了电影我觉得他们姐弟的感情是永远都抹
不去的。

他们山区里的人都要用绳索溜索过江去，因为那里是一个贫
困的山区，可能要过好几个月政府才能给他们建桥。而一天，
瓦娃和娜香的奶奶中风了，妈妈就叫娜香过江对面去叫医生
来。我当时想：为什么么她（妈妈）不自己去呢？我想或许
是她要留下来照顾奶奶吧。当娜香找到医生时，医生本来还
不肯去的，因为他今天就要去城里了。我就想：真是一位没
良心的叔叔啊！不过娜香就不断的求医生，医生最后还是答
应她了。娜香想让医生用绳索过江，可叔叔不要，他宁愿走
很远的山路。不过，最后呢，还是溜索过江了。看好了奶奶
的病后，娜香对叔叔说：“我还有一个朋友生病了。”于是，
娜香指了指明明（狗）。治好后，医生说：“想不到我在这
里治的最后一个补然是给狗治病！”这时，我们都“呵呵”
的笑了起来。

瓦娃为了上学想偷偷溜索，可是第一次就给妈妈发现了。但
他不没有放弃。有一天，他把外套绑在木头上，接着就偷偷
带上绳索去他姐姐的学校偷学。怎料到第一次去到就给聂老
师发现，第二次还是这样。当妈妈知道时就马上打他，而且



还说：“我以前有一次溜索差点儿就从索上掉下江去！”于
是。瓦娃就答应了以后不再溜索了。

让我印象深刻的是：聂老师给每位同学都发了鞋，而弟弟却
很想要，姐姐就给他了。并说：“我都习惯了，没事！”这
真是一位为弟弟着想的姐姐啊！不过弟弟第二天又还给姐姐
穿了。娜香那天放学时，很想给弟弟买双鞋，可是自己却没
有钱。这时，聂老师替她买了，娜香又感激又开心！因为弟
弟终于不用再穿拖鞋了。娜香把鞋塞进包包，可是在溜索过
江的时候（两只鞋的鞋带是绑在一起的）有一只掉出包包了，
娜香伸出一只手想去捡，可是够不着，她就伸出两只手去捡。
突然，她掉入江中……看到这里，许多人都流下了眼泪。一
家人知道后都十分伤心，特别是瓦娃，这件事在他的心灵留
下了阴影。

看了这部电影，我觉得我们要好好珍惜和别人感情，特别是
亲情。而且想把自己没有用的学习用具捐给贫困山区。还要
学习娜香这种善良、为别人着想的精神！

这个电影让人笑一下又哭一下，不过，我更觉得这是一部感
人至深的电影！

上学了读后感篇二

暑假里，我看了一套中国儿童百科全书《上学就看》。这是
一套有趣和有用的书，它分为四本，分别介绍了8个方面。

这8个方面分别是植物园、动物园、科学宫、文体馆、世界公
园、中国家园、太空馆和地球村。其中我最喜欢的是一本关
于植物园和动物园的。它讲述了很多关于植物和动物分类，
生活环境。生活习性以及和我们人类的关系。

让我知道了植物可以进行光合作用，给我们人类提供氧气。
同时还纠正了我以前一个错误的观点，我一直以为美人蕉是



香蕉的一种，通过阅读了这本书，我知道它其实是一种花。
通过阅读这套好玩有趣的书，让我了解很多以前不知道的东
西，知道了很多世界上奇妙的事情。

上学了读后感篇三

你尝试过用什么方式去上学？坐车，还是走路？有这样一群
孩子，每天都是“飞”着去上学，所谓“飞”就是溜索，这
些孩子，就是出自于《走路上学》。

《走路上学》是彭臣、崔雨竹所写的一部短篇小说。故事主
要讲述了生活在怒江边的一户人家，七岁的瓦娃看到姐姐娜
香每天溜索过江上学，也偷偷溜索到向往的学校，引起了妈
妈的大怒。娜香把唯一的红雨鞋送给弟弟，想把弟弟留在家
里，但不忍心的瓦娃又把红雨鞋还给了姐姐。聂老师为瓦娃
买了一双新鞋，娜香赶回家给弟弟送鞋时却因鞋子掉入湍急
的江中，失手坠江。看到这里，泪水模糊了我的双眼，姐姐
为了抓住弟弟的新鞋而失去了宝贵的生命，我从中感受到浓
浓的姐弟之情。从那以后，瓦娃就没说过一句话。后来，聂
老师用心引导瓦娃，瓦娃又变回了原来勇敢乐观的孩子。当
家乡第一座桥建成，瓦娃似乎又看到了姐姐，姐弟俩手牵手
实现了走路上学的梦。

看完这本书，我觉得，我们好幸福啊！因为怒江边的孩子每
天都要冒着生命危险溜索过江上学，而我们都是坐各种各样
的`交通工具上学。我想：如果有一条溜索在我们面前，我们
肯定有很多同学不敢溜过去，他们却为了能上学，再苦再难
也要滑过去；我们过着丰衣足食的生活，他们却一年四季都
只能拖鞋穿着，吃不饱穿不暖；我们中多数人都被父母捧在
手心怕摔了，含在口中怕化了，衣来伸手，饭来张口，而他
们从小就开始干农活、做家务，自己的事情自己独立去做。
我们应该好好反省自己，学习怒江边的孩子们那种坚强、独
立、勇敢、乐观向上的精神。



看完这本书，我不但感受到了浓浓的亲情，而且觉得我们要
珍惜眼前幸福的生活，因为这是无数革命先辈们用鲜血和生
命换来的，我们不能身在福中不知福，要好好学习，天天向
上。

上学了读后感篇四

《上学路上》这部电影讲述了王燕为挣二十四块八的学杂费
完成上学的心愿，整个假期奔波挣钱的故事。整部电影用进
取、完美的情感感染着每位观赏者。在本是贫穷和苦难的大
西北，人性之美闪烁的耀眼光芒就像影片里自始至终流淌的
西北明亮的陽光样直射人的心间，带来心灵的震撼与感动。

质朴的村民之间互相帮忙，互相关爱；农村母亲对自我女儿
那份别样深沉的母爱；孩子们虽然生活贫穷却依旧坚持着欢
乐和童真；王燕为了上学的那份坚持和不放弃，这些无不给
我带来份暖暖的感动。

电影中给我印象最深的两个场景，个是王燕追在妈妈身边不
停的说：“妈，让我上学”，王燕的妈妈最终说：“行，想
上学，自我挣学费”；另个就是在影片的最终，王燕历经千
辛万苦，气喘吁吁地跑到学校，把几张被汗水浸湿的钞票摊
到教师和妈妈面前，说：“二十四块八，我挣够了”。这两
个场景给我的触动很深，也让我想到很多。想要的东西，别
人给不了你，只能靠自我争取。

生活的艰辛逼迫王燕早早背负起生活的重担，可我也不得不
说这是苦难带给这个孩子最宝贵的财富，我想她以后的人生
也会直这么坚强、进取、不放弃地走下去。

人生固然艰辛，可是应当像王燕那样进取乐观的应对，挣学
杂费的路上困难重重，波三折，可她从不气馁，我们能看到
的仅有她不停向前奔跑追逐的脚步。每个人的人生都应如此，
想要的就要靠自我的努力去争取，勇敢应对遇到的种种困难，



想办法去战胜它，坚持不放弃，不断地奋斗，最终的结果就
像电影里的最终幕，看着王燕紧攥的小手松开后那几张浸满
汗水的钞票，固然辛酸和不易，可其中的满足和喜悦却难以
言喻，这便是收获和成长。

上学了读后感篇五

今天，刘老师但我们去看电影，这部电影的名字叫走路上学。
看完电影后，我认为这是一部感人又好笑的电影。电影中的
娜香是一个善良又总为弟弟着想的人。而瓦娃又是一个可爱、
勇敢的孩子。看完了电影我觉得他们姐弟的感情是永远都抹
不去的。

他们山区里的人都要用绳索溜索过江去，因为那里是一个贫
困的山区，可能要过好几个月政府才能给他们建桥。而一天，
瓦娃和娜香的奶奶中风了，妈妈就叫娜香过江对面去叫医生
来。我当时想：为什么么她（妈妈）不自己去呢？我想或许
是她要留下来照顾奶奶吧。当娜香找到医生时，医生本来还
不肯去的，因为他今天就要去城里了。我就想：真是一位没
良心的叔叔啊！不过娜香就不断的求医生，医生最后还是答
应她了。娜香想让医生用绳索过江，可叔叔不要，他宁愿走
很远的山路。不过，最后呢，还是溜索过江了。看好了奶奶
的病后，娜香对叔叔说：“我还有一个朋友生病了。”于是，
娜香指了指明明（狗）。治好后，医生说：“想不到我在这
里治的`最后一个补然是给狗治病！”这时，我们都“呵呵”
的笑了起来。

瓦娃为了上学想偷偷溜索，可是第一次就给妈妈发现了。但
他不没有放弃。有一天，他把外套绑在木头上，接着就偷偷
带上绳索去他姐姐的学校偷学。怎料到第一次去到就给聂老
师发现，第二次还是这样。当妈妈知道时就马上打他，而且
还说：“我以前有一次溜索差点儿就从索上掉下江去！”于
是。瓦娃就答应了以后不再溜索了。



让我印象深刻的是：聂老师给每位同学都发了鞋，而弟弟却
很想要，姐姐就给他了。并说：“我都习惯了，没事！”这
真是一位为弟弟着想的姐姐啊！不过弟弟第二天又还给姐姐
穿了。娜香那天放学时，很想给弟弟买双鞋，可是自己却没
有钱。这时，聂老师替她买了，娜香又感激又开心！因为弟
弟终于不用再穿拖鞋了。娜香把鞋塞进包包，可是在溜索过
江的时候（两只鞋的鞋带是绑在一起的）有一只掉出包包了，
娜香伸出一只手想去捡，可是够不着，她就伸出两只手去捡。
突然，她掉入江中……看到这里，许多人都流下了眼泪。一
家人知道后都十分伤心，特别是瓦娃，这件事在他的心灵留
下了阴影。

看了这部电影，我觉得我们要好好珍惜和别人感情，特别是
亲情。而且想把自己没有用的学习用具捐给贫困山区。还要
学习娜香这种善良、为别人着想的精神！

这个电影让人笑一下又哭一下，不过，我更觉得这是一部感
人至深的电影！

上学了读后感篇六

《上学路上》这并不是出自作家之手，也不是名著，只是一
个小学四年级同学的作文。但读了这篇作文后，真的觉得世
界很美丽，让人觉得很欣慰。

一个多么简朴的故事，一个多么平凡的举动，一个多么触动
人心的一刻。这个世界因人而美丽。在这篇作文中，有三个
值得人敬佩的人。老奶奶人穷而志不穷，能够抵制诱惑。小
作者和老板娘就更值得人尊敬，为了一个毫不认识的人，能
过帮助她，无论事情有多小，那都是可贵的，是品德的升华！
是伟大的！真的让人觉得很感动，很欣慰。

真的希望所有人都能有善心，那么地球会由于我们而放光！



上学了读后感篇七

最近，学校组织我们观看了一部名为《上学路上》的电影，
观电影《上学路上》有感。

影片中的故事发生在一个偏远的小山村。故事的主人公叫王
燕，由于她家境特别贫寒，母亲又重男轻女，家里决定不让
她继续上学。可是王燕是个十分好学的孩子，她非常渴望上
学。为了挣够下学期的学杂费――二十四元八角钱，能够继
续上学，她利用整个暑假的时间，每天冒着酷暑炎热卖鸡蛋，
拉着板车割羊草，背着包袱去打工……整整一个暑假，她不
知受了多少苦难和委屈，终于挣够了所需的钱。开学那天，
她把攥在手心里已经被汗水浸湿的依靠自己辛苦所挣的二十
四元八角钱交给了老师，圆了自己能够继续上学的梦，小学
三年级作文《观电影《上学路上》有感》。看到这里，我流
下了感动的泪水。一个来自贫困家庭的孩子，为了能够上学，
是多么的不容易啊！

看了这部电影，我感触很深。我的家庭条件比她要好很多，
我从来就不用为学费而发愁，自己过一次生日的花费就够她
报一次名的费用。书包、文具等也是喜欢什么样的，爸妈就
给买什么样的。与她相比，我的学习条件要好很多，但我刻
苦好学的精神却远远赶不上她。有时不认真完成作业，有时
遇到不会做的题也不主动去请教别人。想到这些，我很惭愧。

我今后要向王燕同学学习，珍惜自己优越的学习条件，抓住
美好的学习机会，好好学习，争取早日成材，多为社会做贡
献，也为象王燕那样因家庭困难面临失学危险的孩子主点力。


